

公会計改革推進シンポ

公明党の竹谷とし子参院議員は6日、東京都新宿区の早稲田大学で行われた「公会計改革推進シンポジウム2013」（同大学パブリックサービス研究所主催）に出席し、「持続可能な社会のための公会計改革とその道筋」と題して基調講演を行った。講演要旨は以下の通り。

竹谷とし子参院議員の講演要旨



現在の日本の財政状況は、税収が1990年を境に減少している一方、特例公債（赤字国債）発行額が右肩上がりで増えており、政府のバランスシート（貸借対照表）では負債が資産を上回っている。つまり、債務超過にある。こ

社会保障給付費は、年金や医療制度などを通じて国民に還元されるサービスに充てられる。経済が成長している時は、GDP（国内総生産）と同じ角度で

なく、もつと「見える化」、「見せる化」しなければならない。

一方、税収が確保されたとしても、国民から信頼される。政府となるべく、公会計制度を改革しなければならない。

で、全国に先駆けて2006年から複式簿記・発生主義会計を採用し、財務諸表の活用で事業評価などを行う財政の結果、「見える化」を推進した。その結果、「隠れ借金」の解消につなげ、都財政を改善するの改革をする必要がある。

財政の「見せる化」を 改善の道筋で 政府の管理力徹底せよ

今、焦点となっている社会保障財源確保のための消費税率引き上げを実施するのである。全国の自治体で公会計の改革の取り組みが進んでいる。その象徴的な事例が東京都で、「東京都方式」といわれる画期的な改革を成し遂げた。都議会

で、閣議決定された経済財政運営と改革の基本方針で、PDC Aサイクルでの活用を視野に入れつつ、政策別コスト情報を取り組むと明記されたように、国が主導して公会計制度

13年度末にかけての公債残高増加額は約571兆円。このうち、高齢化などを要因とした社会保障関係費による増加額が約191兆円と最も大きい。今なお増加傾向にある。公共事業関係費はむしろ、以前と比べて少なくなっている。

省などのホームページには、その推移が掲載してある。だがそれを国民が知る機会は少しありません。財務省が分析した資料によれば、90年度末から20

年、もつと「見える化」、「見せる化」しなければならない。

一方、税収が確保されたとしても、国民から信頼される。政府となるべく、公会計制度を改革しなければならない。

今、焦点となっている社会保障財源確保のための消費税率引き上げを実施するのである。全国の自治体で公会計の改革の取り組みが進んでいる。その象徴的な事例が東京都で、「東京都方式」といわれる画期的な改革を成し遂げた。都議会

で、閣議決定された経済財政運営と改革の基本方針で、PDC Aサイクルでの活用を視野に入れつつ、政策別コスト情報を取り組むと明記されたように、国が主導して公会計制度